



Jetzt teilnehmen
und ein iPad 3
gewinnen!



Suchbegriff

Login | Registrieren

WIRTSCHAFT

Das erste gemeinnützige IT-Systemhaus Europas

17.11.2011 | 15:00 Uhr



Foto: Remo Bodo Tietz

Essen. Im ersten gemeinnützigen IT-Systemhaus Europas möbeln Menschen mit Behinderungen PCs, Laptops und Drucker auf. Partner der Einrichtung in Essen sind RWE, RAG, Evonik und nun ThyssenKrupp.

Am Computer tüfteln, ihn zerlegen und defekte Komponenten austauschen, damit er wieder funktioniert, hat Andreas Alt schon als 14-Jähriger immer gerne gemacht. Seit Januar arbeitet der Rollstuhlfahrer fürs erste gemeinnützige IT-Systemhaus Europas, die „Arbeit für Menschen mit Behinderung GmbH“ (AfB) an der Gladbecker Straße, das eigentlich ganz einfach funktioniert: Firmen mit sozialer Verantwortung überlassen ihre nicht mehr benötigte Informationstechnologie – Computer, Drucker, Notebooks sowie Faxgeräte – der AfB. Diese holt die Ware ab, testet, inventarisiert und repariert sie. Anschließend werden die aufbereiteten Geräte verkauft, etwa im „AfB-Shop“ an der Gladbecker. Als Mitarbeiter mit einer Behinderung gilt Andreas Alt dort nicht als Ausnahme, denn Inklusion wird im Betrieb gelebt. Rund die Hälfte aller Angestellten hat ein Handicap; unproduktiver sind sie darum aber nicht. „Sie leisten alle eine hervorragende Arbeit, manche mehr als die Kollegen ohne Behinderung“, so AfB-Geschäftsführer Daniel Büchle.

Chance auf dem Job-Markt

Angetan vom inklusiven Betrieb, der Schwerbehinderten eine langfristig verlässliche sowie inhaltlich anspruchsvolle Chance auf dem Arbeitsmarkt bietet, ist Oberbürgermeister Reinhard Paß. Schließlich gilt für Essen die schrittweise Umsetzung der UN-Behindertenrechtskonvention als erklärtes Konzernziel. Sie konkretisiert im Kern die universellen Menschenrechte für die speziellen Bedürfnisse und Lebenslagen behinderter Menschen. Doch Paß kennt nicht nur Konzernziele, er kennt viel mehr Konzerne und deren Akteure in Essen. Mit Ralph Labonte, Vorstand für Personal der ThyssenKrupp AG, hat er nun einen Mitstreiter für die Inklusion gefunden. Einen der ab so-fort alten Computer, Laptops, Drucker, Monitore und IT-Zubehör der AfB zur Verfügung stellt, aus den Büros der Kollegen und auch seinem. Kostenfrei versteht sich. Weil das Thema den Beteiligten wichtig ist, wurde der Kooperationsvertrag dazu gestern in der Repräsentationsetage des Rathauses unterzeichnet. Klar, dass OB Paß dabei einen Hintergedanken, hatte, es kann ihm wohl keiner verübeln: „Wir hoffen, dass diese Kooperation eine Impulswirkung hat. Und dass weitere Firmen ihre alten Geräte zur Verfügung stellen.“

Bis zu 1000 Geräte der Essener ThyssenKrupp-Niederlassungen, inklusive Hauptquartier, wandern nun jährlich unter die Fittiche von Andreas Alt und seiner Kollegen. „Etwa 40 Laptops mache ich pro Woche verkaufsfertig, ein Job, der mir sehr viel Spaß macht“, sagt der 28-Jährige. Alleine die Lieferung des Industriekonzerne schafft fünf neue Jobs bei AfB am Essener Standort. „Denn wir wollen, wie in der Vergangenheit, auch künftig unser sozialen Verantwortung gerecht werden und ein guter Nachbar sein“, betont Thomas Schlenz, Vorsitzender des Konzernbetriebsrates bei ThyssenKrupp. Er lobt

ANZEIGE

TOP ARTIKEL AUS DER RUBRIK

MEISTGELESEN

MEISTKOMMENTIERT



TOILETTEN-MANGEL

Essener Geschäfte ließen Fünfjährige nicht auf die Toilette



UNFALL

Polizistin aus Essen liegt nach Unfall im Koma



FEBERLICHKEIT

Große Eröffnungsfeier für das neue Fußball- und...

UMFRAGE



Wie stellen Sie sich auf die dreimonatige Vollsperrung der A40 ein?

- Ich werde möglichst früh aufbrechen, um die Hauptstoßzeit zu meiden.
- Ich steige auf öffentliche Verkehrsmittel um.
- Für mich ändert sich nichts, ich fahre sowieso Bahn.
- Ich werde aufs Rad umsteigen.
- Ich habe noch keine Ahnung, mir graut es jetzt schon davor.
- Ich bin zum Glück nicht von der Sperrung betroffen.

ABSTIMMEN

» Ergebnis anzeigen

EMPFEHLEN

Twittern

Empfehlen

THEMENSEITEN

RWE Konzern

RUND UMS THEMA

INTEGRATIONSUNTERNEHMEN
Gleiche Chancen für alle – auch im Rollstuhl

SOZIALES

Behindertentoiletten fehlen in Steele

LEBEN MIT BEHINDERUNG

Mit Down Syndrom im Kindergarten arbeiten

LEBENSHILFE

Hilfe für Menschen mit geistiger Behinderung – Lebenshilfe...

BEHINDERUNG

Große Hürden im Alltag einer Rollstuhlfahrerin in Essen

STUDIUM

Asta der Uni Duisburg-Essen will Referat für Behinderte...

KOMMENTARE

0 mitdiskutieren

AKTUELLE FOTOS UND VIDEOS



FUSSBALL
Rellinghausen gewinnt 5:0



FUSSBALL
U19 Cup in Schonnebeck



WAZ ÖFFNET PFORTEN
Besuch bei der ebe



FUSSBALL
Keine Chance für den ETB

AUS DEM RESSORT

BÜDCHEN

Deutschlands berühmtester Kiosk ist endgültig Geschichte

Er hat weiter verkauft, so lange es noch ging. Doch jetzt ist

den ökologischen Aspekt, „weil die Gebrauchtgeräte ein zweites Leben erhalten, statt auf Recyclinghöfen geschreddert zu werden.“

Ähnliche Verträge, die Jobs für Schwerstbehinderte schaffen und nebenbei noch förderlich für die Umwelt sind, gibt's auch mit weiteren Essener Firmen. Laut AfB zählen Evonik, RWE, Ferrostaal, die RAG als auch die WAZ-Mediengruppe dazu, zu der die NRZ gehört. Sie hat erst kürzlich 2000 ausgediente Drucker an AfB gespendet und stellt dem gemeinnützigen IT-Systemhaus jährlich 1000 Altgeräte zur Verfügung. „Erst die Partner aus der Wirtschaft machen unser Geschäft möglich“, sagt Daniel Büchle, dessen Firma im vergangenen Jahr 140.000 und dieses Jahr rund 200.000 Geräte erhalten hat. „Etwa 60 Prozent werden wiederverwertet; den Rest entsorgen wir fachmännisch.“ Ob Andreas Alt bald den Laptop von OB Paß aufmöbeln kann und ihn dann ab 149 Euro in der Auslage anbietet? Gespräche für eine Kooperation mit Essens Systemhaus sind geplant.

Soziales IT-Systemhaus

Das Unternehmen „Arbeit für Menschen mit Behinderung gGmbH“ ist Europas erstes gemeinnütziges IT-Systemhaus mit Sitz in Ettlingen in Baden-Württemberg. Niederlassungen gibt es in Stuttgart, Nürnberg, Berlin, Hannover, Jülich, Unna, Köln, Wien und in Essen an der Gladbeckerstraße. Von den rund 150 Angestellten sind in der Essener Filiale 17 Mitarbeiter auf 1000 Quadratmetern tätig. Vor sieben Jahren gegründet, bietet die Firma Menschen mit unterschiedlichsten Behinderungen Arbeit – in Führungspositionen, als Vertriebsmitarbeiter im Außendienst, im kaufmännischen Bereich, im Reparaturservice und im Lager. Obgleich jeder zweite Angestellte Handicaps hat, zu sehen sind diese nicht immer. „Jeder Mensch braucht eine Aufgabe“, lautet ein Leitsatz.

Pascal Hesse



auch der letzte kleine Buden- und Bahndamm-Rest, der noch von Willy Gökens Kult-Kiosk übrig geblieben ist, weggebaggert. Deutschland berühmtestes Büdchen ist Geschichte, damit verschwindet auch ein besonders authentisches Stück

FACEBOOK

Empfehlen

Senden

Registrieren, um die Empfehlungen deiner Freunde sehen zu können.

VIDEOS, DIE SIE AUCH INTERESSIEREN KÖNNTEN

powered by Taboola



15-Jährige wird
Bürgermeisterin



"Leider geiles" BVB
T-Shirt



So tafeln Obama,
Merkel und die Que...



Obama spendet Trost
in Aurora

KOMMENTARE

[Kommentar schreiben](#)

TRACKBACKS

Die Trackback URL zu diesem Artikel ist: <http://www.derwesten.de/services/trackbacks/article/6082717/create>

WAZ

(c) 2012 WAZ New Media GmbH & Co. KG

BELIEBTE INHALTE

- Tarifvergleiche
- Versicherungsvergleiche
- Wetter

VERGLEICHEN UND SPAREN

- Horoskop
- TV-Programm
- Veranstaltungen

WAZ MEDIENGRUPPE & PARTNER

- Spiele
- Tippspiel
- Partnersuche

Suche

- Shop
- Meine Nachrichtenbox
- Branchenbuch